



**Nombre de alumno: Carlos Enrique
Maldonado Juárez**

**Nombre del profesor: María Cecilia
Zamorano**

Nombre del trabajo: Ensayo

**Materia: práctica clínica de
enfermería I**

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 6to

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de Enero de 2020.

Introducción

Una historia breve en el énfasis de la enfermería se trata sobre el lavado de manos clínico tanto como el social, ya que es de suma importancia en el acto médico y enfermero, se sabe que el lavado de manos es la fricción de las manos enjabonadas seguida con agua abundante, que tiene el fin de eliminar la suciedad, materia orgánica y así mismo evitar la transmisión de microorganismos de persona a persona.

En el concepto sobre la higiene de las manos data del siglo XIX, en el año de 1822 dado que un farmacéutico de origen francés dio a demostrar que las soluciones cloradas erradicaban la totalidad de los gérmenes que son asociados con los cuerpos humanos ya fallecidos y ciertas soluciones se podían llegar utilizar como desinfectantes y antisépticos.

Para el lavado de manos, el uso de soluciones alcohólicas constituye una alternativa a tener siempre en cuenta en la higiene de las manos en la actualidad.

En 1822 un farmacéutico dio a conocer prácticamente el concepto del higien de lavado de manos. Pero técnicamente se dio a la práctica al saber que la fiebre puerperal se transmitía de un paciente a otro por medio de los enfermeros y médicos. Dado a eso el conocido Ignaz Phillip dio como demostración una práctica sanitaria básica como el lavado de manos que consistía antes y después de la atención de los pacientes reducía el contagio de la fiebre puerperal, así mismo generó un gran impacto al demostrar la importancia de lavado de manos, pues así mismo era una nueva etapa en la prevención del contagio de enfermedades. A su igual se dio la manera de hacerlo e igual utilizar el uso de agentes antisépticos sin agua, un ejemplo sería las soluciones en base alcohólica pero lo cual fue y es recomendado solamente cuando hubiese una ausencia de agua en el lugar.

No solo ocurrió la creación de lavados de manos de una sola manera, tanto clínica se pudieron interter en otras mejores maneras para cada situación pues una de ellas es la social la cual fue prescrita para el uso de la comunidad es decir en la vida de cada persona en casa. Ya que es una de las medidas eficaces y económicas para prevenir enfermedades de etiología bacteriana viral y parasitaria como podría ser la neumonía, la diarrea, que es de las causas de morbilidad a nivel mundial en menores de cinco años.

Dado que la evidencia científica data de hace más de 50 años cuando el doctor austro-húngaro Ignaz Semmelweis demostró que la higiene de manos puede prevenir la propagación de enfermedades.

Assumiendo que en el lavado de manos clínico es de un gran impacto en el ambiente hospitalario, puesto que desde el siglo XIX se fue haciendo la fundamentación de ella. Ya en 1905 el CDC, hizo una publicación escrita sobre la práctica de enfermería en el lavado de manos en hospitales, en ellos incluye la utilización de jabón antimicrobiano antes y después de hacer una serie de procedimientos invasivos o de igual forma en el cuidado de pacientes de alto riesgo.

Conclusión

En conocer la historia sobre el lavado de manos clínico, es de mucha importancia como personal de enfermería, pues ya que en base a ello se nos da el conocimiento y un buen modo al poder realizarlo ya que es así como evitamos la transmisión de microorganismos de paciente a paciente, anteriormente esto no era realizado y lo que provocaba era la transmisión de sumas enfermedades.

Es de suma importancia conocer el procedimiento de reducir y prevenir el mayor número de microorganismos, con el fin de reducir las enfermedades dentro de las instalaciones hospitalarias. Por eso mismo en años pasados se luchó en dar a conocer la importancia de ello, la teoría de de los gérmenes y en el uso de las técnicas asepticas y antisépticas, pues se pudo conocer el valor del lavado de manos y así se introdujo en la práctica médica.

"El manejo sabio y
compasivo del paciente
es la mejor salvaguardia
contra la infección"

Florence Nightingale

BIBLOGRAFIA

(S/f-c). Com.mx. Recuperado el 21 de mayo de 2023, de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/64552b39>

1767f4bc8f3cb41701dcf5a6-LC-

LEN601%20PRACTICA%20CLINICA%20DE%20ENFERMERIA%20I.pdf